

## ORIENTACION PEDAGOGICA



## PEDAGOGIA DE LA NAVIDAD

POR FRANCISCA BOHIGAS.

Los ángeles cantaban: ¡Gloria a Dios en las alturas, y en la tierra paz a los hombres de buena voluntad!

Jesús nace como luz que viene a iluminar nuestra mente, y debe resplandecer en nuestras obras.

He aquí el valor pedagógico de la Navidad. Pide que en cada uno de nosotros triunfe *el hombre nuevo*. Triunfe la voluntad sobre el instinto. Pero este triunfo sólo podemos lograrlo por la ley de la gracia que ilumine nuestra mente y se refleje en nuestras obras.

## EL HOMBRE NUEVO EN LA FAMILIA

Cuando nace Dios en el portal de Belén, debe nacer en nuestro interior el hombre nuevo; el ser de la gracia para imitar a Cristo.

La familia debe prepararse para recibirle dignamente. Preparar su interior con buenos propósitos, buenos sentimientos, buenas obras. ¿Cómo

puede hacerse en la familia? Sencillamente procurando armonía entre todos. Armonía entre los padres; armonía entre los hermanos; armonía entre los padres y los hijos. Pero no para unas horas, sino una armonía que sea cada día más sincera y profunda.

¿Qué significa la presencia del hombre nuevo, que trae la Navidad, para la familia? Significa que cada uno de los miembros se autolimita; que cada uno se domine y ceda en algo en beneficio de los demás; que cada uno deje de ser exigente para que todos quepan en la comunidad familiar y las pugnas y las luchas sean menos frecuentes y menos profundas.

Significa, en suma, el sacrificio de las malas tendencias que cada uno tiene para que las demás salgan menos perjudicadas. Significa que la voluntad impere y que pueda reinar la paz. Pero no una paz de compromiso superficial y aparente; que se apoya en el mal disimulado afán de fastidiarse mutuamente, sino una paz